

En Oaxaca la Primera Infancia ocupa el tercer lugar en pobreza a nivel nacional

- ***7 de cada 10 niñas y niños menores de 6 años en Oaxaca se encuentran en situación pobreza.***
- ***De acuerdo con la investigación del Pacto por la Primera Infancia 2 de 6 carencias incrementaron en los últimos años en el estado.***

Oaxaca, Oax., lunes 7 de marzo de 2022. – En conferencia de prensa, el Pacto por la Primera Infancia dio a conocer el Ranking de Pobreza en niñas y niños menores de 6 años en Oaxaca. El estado que se ubica en el tercer lugar a nivel nacional en esta situación.

Al presentar este estudio se dio a conocer que 7 de cada 10 niñas y niños menores de 6 años (70.6 por ciento), se encuentran en situación de pobreza, lo que ubica al estado en el 3er lugar a nivel nacional. Esto refleja que la población en Primera Infancia es significativamente más vulnerable a encontrarse en situación de pobreza que el resto de la población. Oaxaca es históricamente uno de los estados con mayores niveles de pobreza.

Reconocemos que Oaxaca es uno de los estados que logró bajar sus niveles de pobreza general y en Primera Infancia; es un gran logro que eso haya sucedido en un contexto mundial de pandemia, en un contexto nacional en que se han eliminado importantes bienes y servicios que eran provistos por programas federales para la primera infancia y en un contexto local en que el terremoto de 2017 significó importantes pérdidas y esfuerzos humanos, materiales y financieros.

Alberto Sotomayor, Coordinador de Investigación en el Pacto por la Primera Infancia, destacó que a pesar de que el estado de Oaxaca disminuyó el porcentaje de niñas y niños menores de 6 años en pobreza, entre el 2018 y el 2020; 2 de las 6 carencias que constituyen el perfil multidimensional de la pobreza incrementaron significativamente en Oaxaca en este periodo, siendo las carencias más sensibles para el desarrollo de las niñas y niños más pequeños: acceso a servicios de salud en donde 4 de cada 10 niños oaxaqueños no cuentan con servicios médico, así como acceso a la alimentación de calidad que afecta a 1 de cada 3 niñas y niños menores de 6 años.

Estos datos, conformados por indicadores que permiten conocer los problemas, retos y brechas a los que se enfrentan niñas y niños menores de 6 años en Oaxaca, se dan a conocer con el propósito de que sean útiles para el gobierno del Estado, los municipios y el poder legislativo para tomar decisiones de política pública basadas en evidencia y poder afrontar el rezago en que se encuentra la niñez en el Estado. La información presentada está basada en la Medición Multidimensional de la Pobreza de CONEVAL para 2018 y 2020.

Al mismo tiempo, la información debe ser útil para que, quienes aspiran a ocupar la gubernatura del estado, la consideren en sus plataformas de campaña y sus posteriores planes de gobierno. Nadie puede escudarse en la ignorancia de estos datos.

Magdalena de Luna, Coordinadora Nacional de Política Territorial del Pacto por la Primera Infancia, señaló que la ruta más efectiva para cerrar las brechas de la desigualdad y construir bienestar, “es lograr que todos los individuos desarrollen plenamente sus capacidades desde el principio y eso únicamente se logra si atendemos integralmente a la Primera Infancia y si invertimos en programas de calidad para ellas y ellos. Sin embargo, en México históricamente las inversiones en Primera Infancia no han gozado de la prioridad que merecen respecto al retorno social que producen. Esta falta de prioridad histórica es notoria en diversos indicadores de bienestar y desarrollo de la Primera Infancia”, puntualizó.

Por su parte Aracely Cruz, Coordinadora Estatal en Oaxaca del Pacto por la Primera Infancia, señaló que es importante que al cierre de esta administración se consideren acciones específicas que permitan disminuir los indicadores de pobreza, en todas sus dimensiones porque aún es tiempo; pero también en esta coyuntura electoral hacemos un llamado a los que aspiran a gobernar el estado a que consideren en sus plataformas de campaña y de planes de gobierno contar con políticas públicas enfocadas en las niñas y niños menores de 6 años.

Para 440 mil niñas y niños menores de 6 años oaxaqueños, el momento es HOY, dejarlo para después, es MUY TARDE.

#LaNiñezImporta | #PactoPrimeraInfancia
www.pactoprimerainfancia.org.mx

Leslye Gómez | 55-4811-5197
leslye.gomez@pactoprimerainfancia.org.mx

Norma Espinosa | 55-1364-6737
norma.espinosa@pactoprimerainfancia.org.mx